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Коротко

Карачаево-Черкесский 
филиал ОАО «РусГидро» в 
рамках благотворительной 
программы «Чистая энер-
гия» принял участие в акции 
«Книжки в подарок». 50 ком-
плектов иллюстрирован-
ных рельефных книг были 
подарены Карачаево-Чер-
кесской республиканской 
библиотеке для незрячих 
и слабовидящих детей, 
специальной (коррекци-
онной) школе-интернату 1 
вида г. Черкесска и специ-
альному (коррекционному) 
детскому саду «Журавлик» 
г. Черкесска.

Руководство и коллек-
тивы этих учреждений вы-
разили искреннюю бла-
годарность сотрудникам 
«РусГидро» за внимание к 
нуждам и потребностям де-
тей с нарушениями зрения.

В Федеральном детском 
оздоровительно-образова-
тельном центре «Смена» 
проходит финальный этап 
Всероссийских спортивных 
соревнований школьников 
«Президентские состяза-
ния». В них принимают 
участие лучшие классы-ко-
манды городских и сель-
ских школ всей страны. 
Карачаево-Черкесию на 
соревнованиях представля-
ют две команды: гимназии 
№ 17 г. Черкесска и СОШ 
а. Инжич-Чукун Абазинского 
муниципального района.

В программу Прези-
дентских состязаний вошли 
теоретический и творческий 
конкурсы, соревнования 
по спортивному многобо-
рью (тесты), эстафетному 
бегу, бадминтону, дартсу, 
мини-футболу, уличному 
баскетболу и шахматам. 
Завершатся состязания 26 
сентября.

Эхо недели

 Владимир ПодВИгИн, 
заслуженный художник 
России:

- Тревога, тревога, тре-
вога - моё состояние в по-
следнее время. Творчество 
не идет на ум, кажется таким 
неважным в связи с негати-
вом, витающим на Земле. 
Кажется, что мир сходит с 
ума! Кровь, слёзы, горе на 
Украине, бряцанье оружием 
у наших границ Северо- 
Атлантического альянса, 
оскорбления, унижения, не- 
объективное и негативное 
давление со стороны США, 
ЕС, НАТО на Россию. Очень 
волнует враждебное отно-
шение части украинского 
народа к нам, в том числе 
- моего родного брата и его 
семьи из г. Хмельницкого. 
Страшно за завтрашний 
день! И так хочется верить 
в победу разума…

Радима УнежеВа, гос-
служащая:

- Готовлюсь к воскресным 
выборам, хотя их значимость 
с каждым годом становится 
для населения все меньше. 
Люди перестают верить, что 
они могут такими методами 
радикально изменить свой 
политический и социаль-
но-экономический статус. 
Но не пойти тоже не могу, 
ведь перемены все же есть, 
по крайней мере – у нас в 
КЧР. Это отчетливо видно: 
открываются новые школы 
и сады, реконструируются 
старые здания, все больше 
дорог радуют своим со-
стоянием, преображается 
внешний вид наших городов 
и сел. Позитивно меняется 
что-то в медицине, образо-
вании, на селе. Сдвинулось 
с мертвой точки положение с 
культурой. Словом, чувству-
ется, что руководству Кара-
чаево-Черкесии есть дело 
до народа. Поэтому я пока 
еще вижу смысл участия в 
процедуре выборов тех, кто 
будет «у руля» дальше.

Эдик КамоВ, фермер 
из абазинского района:

- В недавнем интер-
вью газете «Ведомости» 
премьер-министр России 
Дмитрий Медведев, говоря 
о механизме ввода продо-
вольственных «антисанкций» 
и их последствиях для АПК 
и потребительского рынка, 
сообщил, что уже нача-
та программа поддержки 
слаборазвитых секторов 
сельского хозяйства. В част-

ности, речь шла о тепличном 
хозяйстве, рыбоводстве, 
садоводстве, а также мяс-
ном и молочном направ-
лениях в животноводстве. 
В эти отрасли собираются 
направить значительные 
средства, порядка несколь-
ких десятков миллиардов 
рублей. По словам предсе-
дателя Правительства, Рос-
сия - крупнейшая аграрная 
страна с теплыми регионами 
и прекрасными условиями; 
у нас 9% мировой пашни 
и 20% запасов воды. И 
мы не должны все время 
есть иностранные фрукты. 
Нужно ломать схемы взаи-
модействия, поддерживать 
наших фермеров, кормить 
себя и других. Я полностью 
согласен с этими благими 
намерениями руководства 
страны. Остается только на-
деяться, что все выделенные 
в будущем средства в цело-
сти и сохранности дойдут 
до места назначения, а не 
станут миражом в пустыне. 

 Клавдия нИКолаеВа, 
студентка:

- Для меня событием 
недели станет мой отъезд 
обратно на учебу в Иванов-
ский университет. Впереди 
– последний, пятый курс. 
Позади – два месяца неза-
бываемых каникул. Нет, я 
не была на море, не ездила 
за границу. Все это время я 
провела здесь, на Кавказе, 
в своей родной республике. 
Архыз, Теберда и Домбай 
стали местами моего ак-
тивного отдыха. С родными 
и друзьями я ходила в по-
ходы на Бадукские озера 
и к Софийским водопадам, 
любовалась красотой гор 
Тебердинского заповедника, 
Гоначхирского и Марухского 
ущелий, в очередной раз 
с удовольствием посетила 
туркомплекс «Медовые во-
допады», проехала по пе-
ревалу Гум-Баши... Нашлось 
немало развлечений и здесь, 
в городе. Незабываемый 
праздник холи на «Зеленом 
острове», классные спек-
такли Московского моло-
дежного театра, концерт с 
участием Ани Лорак в День 
города и еще много чего 
интересного. С собой уво-
жу массу самых чудесных 
впечатлений и огромное 
количество фотографий. С 
нетерпением буду ждать 
окончания учебы и возвра-
щения домой, где, надеюсь, 
полученная мною специаль-
ность, связанная с гостинич-
ным сервисом и туризмом, 
будет востребована.

 лариса нИКолаеВа.

Хочется верить 
в победу разума

* * *

КавКазсКий продуКт 
КаК бренд

Двухдневный визит Льва 
Кузнецова в Карачаево-Чер-
кесию начался с совещания 
по сельскому хозяйству. 
Оно состоялось в конфе-
ренц-зале агрокомбината 
«Южный». На совещании, 
помимо Главы республики 
Рашида Темрезова, присут-
ствовали члены Правитель-
ства, курирующие сферу, 
руководители предприятий 
по выращиванию и пере-

Эмбарго – Это возможности
В Карачаево-Черкесию для обсуждения перспектив развития аПК и промышленности 

региона прибыл министр РФ по делам Северного Кавказа лев Кузнецов
Противостояние позиций Запада 

и России по украинскому конфликту 
продолжается. оно вылилось в войну 
санкций, очень напоминающую игру в 
шахматы. В этой напряженной партии 
каждая сторона, отвечая на ход против-
ника, пытается предугадать его следую-
щее действие, возможные последствия 
этого и продумывает свой очередной 
ход. За кем останется победа – покажет 
время. ну а пока стороны далеки от при-
мирения, задача №1 – приспособиться 
к изменившимся условиям. Как говорит-
ся, из каждой ситуации можно извлечь 

выгоду. Санкции еС и эмбарго России 
на некоторую западную продукцию дали 
дополнительный толчок развитию ряда 
отраслей. Как отразились мировые со-
бытия на рынке нашего региона и как 
сориентировать сельское хозяйство и 
промышленность Карачаево-Черкесии 
на большую производительность и са-
мостоятельность – вот основные темы, 
которые были обсуждены на совеща-
ниях и выездных встречах, прошедших 
на этой неделе с участием министра 
РФ по делам Северного Кавказа льва 
Кузнецова.

работке сельхозпродукции. 
Федеральный министр при-
гласил всех принять участие 
в диалоге, главная тема 
которого – перспективы 
развития отрасли, при этом 
он подчеркнул, что хочет 
услышать не общие тезисы 
о возможностях того или 
иного хозяйства, фирмы, 
комбината, а конкретные, 
проработанные планы. 

- Здесь собрались те 
люди, которые сегодня 
представляют различные 

сегменты сельскохозяй-
ственного производства, 
имеющие готовые к реа-
лизации инвестиционные 
проекты в области растени-
еводства, животноводства 
и переработки сельхозпро-
дукции. Они представляют 
реально работающие пред-
приятия, которые должны и 
хотят развиваться. Все они 
имеют высокую социальную 
значимость, а значит, важны 
для республики. Мы будем 
заявлять их,  просить о 

поддержке и ответственно 
относиться к их реализации, 
- отметил Глава республики 
Рашид Темрезов, представ-
ляя участников встречи.

- Овощеводство в закры-

том грунте, садоводство, 
мясное животноводство 
– для развития всех этих 
направлений в Карачае-
во-Черкесии, как и на Се-
верном Кавказе в общем, 

есть потен-
циал. Но все 
это будет не-
э ф ф е к т и в -
ным, если не 
проработать 
схему сохра-
нения уро-
жая, его пе-
реработки и, 
самое глав-
ное,  дове-
дения до по-
требителя. 
Для успеха 
н у ж н о  г а -
рантировать 
стабильное 
присутствие 
нашего то-
вара на рын-
ке, - говорил 
Л. Кузнецов. 

Г о в о -
ря о перспективах разви-
тия сельского хозяйства в 
СКФО, реальных, недалеких 
перспективах, министр от-
метил, что сегодня есть все 
возможности для формиро-

вания бренда кавказской 
продукции, экологически 
чистой и качественной. «Это 
всегда было нашим выгод-
ным преимуществом. Люди 
платят и готовы платить за 
такой товар дополнитель-
ные деньги. А потому, раз-
вивая отрасль, увеличивая 
объемы продукции, мы не 
должны потерять это наше 
достояние, это конкурент-
ное преимущество»,- под-
черкнул министр. 

Первый вице-премьер 
КЧР Эльдар Байчоров для 
начала обрисовал общую 
картину положения дел в 
сфере АПК республики. 

- За период с 2011 по 
2014 год развитие сель-
скохозяйственного произ-
водства в КЧР имеет поло-
жительную динамику, - со-
общил он. – Если говорить 
в денежном выражении, 
в 2011 году сельхозпро-
дукции было произведено 
на 19,2 млрд. рублей, в 
2012 – 19,6 млрд. руб., а в 

2013 – 23,3 млрд.рублей. 
Этот рост обусловлен эф-
фективной реализацией 
программно-целевых ме-
тодов развития сельского 
хозяйства, - отметил он. 

Выяснилось, что в 2013 
году за пределы Карачае-
во-Черкесии реализовано 
около 14000 тонн мяса, 45 
000 тонн молока, 60000 тонн 
картофеля, более 30000 
тонн овощей (около 85% 
из них – агрокомбинатом 
«Южный»). 

Как ранее отметил Главы 
республики, в совещании 
принимали участие руко-
водители ведущих сель-
хозпредприятий, представ-
ленных как на рынке КЧР, 
так и за пределами респу-
блики, фирм, настроенных 
на модернизацию, а также 
сельхозтоваропроизводи-
тели, находящиеся ныне 
в тяжелом положении и 
нуждающиеся в поддержке. 
Проведение реконструкции 
и модернизации произ-
водственных мощностей 
запланировано в ОАО «Ка-
рачаево-Черкесский са-
харный завод», на фабрике 
по переработке шерсти 
«Квест-А» - завершение 
строительства и выход на 
проектную мощность. 

окончание на 2-й стр.

В частности, Э. Керейтов 
показал Главе республики 
«долгострой», строитель-
ство которого началось 
четверть века назад в а. 
Адиль –Халке. На данном 
этапе необходимо провести 
отделочные работы, устано-
вить двери и окна, наружные 
и внутренние инженерные 
сети. По предложению ад-
министрации района, после 
завершения строительства 
это двухэтажное здание 
площадью полторы тысячи 
квадратных метров можно 
использовать как культур-
но-образовательный центр 
аула. Здесь можно разме-
стить ФАП, детскую школу 
искусств, почту, сельский 
клуб. Глава республики 
поручил вице-премьеру 
Сергею Смородину изучить 
техническое состояние объ-
екта и проектно-сметную 

документацию на заверше-
ние строительства.

Далее Рашид Темрезов 
оценил ход строительства 
детского сада на 180 мест 
в а. Икон-Халке. В ауле чис-
ленность детей в возрасте 
до 7 лет составляет 496 
человек, в том числе от 3 
до 7 лет – 264. С вводом в 
эксплуатацию нового дет-
ского сада, состоящего из 
трех блоков, очередность 
существенно снизится. 

Темпами и качеством 
строительства Глава респу-
блики остался доволен, а 
вот выбранное под детский 
сад место вызвало опреде-
ленные нарекания. 

Рашид Темрезов поручил 
начальнику Дирекции капи-
тального строительства КЧР 
Ахмату Салпагарову выби-
рать место под строитель-
ство детских садов прежде 

всего с позиций удобства 
для жителей, при этом не 
забывать об экономике 
при дальнейшей его экс-
плуатации. Сроком сдачи 
объекта Глава республики 
определил август 2015 года.

В этом же ауле Гла-
ва республики осмотрел 
строящийся фельдшерско- 
акушерский пункт, рассчи-
танный на 50 посещений 
в смену. Строительство 
началась в июле, заверше-
ние намечено на октябрь. 
Объект строится по пору-
чению Главы республики Р. 
Темрезова в рамках про-
граммы «Устойчивое раз-
витие сельских территорий» 
за счет средств бюджета. 

 В рамках поручения 
Главы республики о ре-
конструкции центральных 
парков во всех городах и 
районах республики Энвер 
Керейтов представил Главе 
республики проект рекон-
струкции парковой зоны 
в п. Эркен-Шахаре. Этот 
парк, некогда принадле-
жавший сахарному заводу, 

уже десятки лет заброшен. 
Глава республики принял 
решение поддержать район 
в реконструкции парка. 

После осмотра объектов 
Рашид Темрезов провел 
встречу с главой админи-
страции Ногайского райо-
на Энвером Керейтовым. 
Рашид Темрезов указал на 
ряд задач, требующих опе-
ративного решения в рамках 
полномочий администрации 
муниципального района. 
Также обсуждались вопросы 
дальнейшего строительства 
социальной инфраструкту-
ры, пополнения доходной 
базы района. Одно из по-
ручений Главы республики 
руководству района ка-
салось более активного 
использования выгодного 
географического положе-
ния Ногайского района (по 
району проходят железная 
дорога, федеральная трас-
са М-29). 

Затем Глава КЧР про-
вел встречу с активом и 
жителями района, которая 
состоялась в Доме культуры 

Эркин-Халка. На встрече 
также присутствовали чле-
ны Правительства КЧР, де-
путаты Народного Собрания 
(Парламента) КЧР. 

Обращаясь к жителям 
района, Рашид Темрезов 
предложил провести от-
крытый диалог, поднимать 
самые острые темы, так 
как, по словам руководи-
теля региона, именно такой 
формат общения позволит 
понять, какие болевые точ-
ки существуют в районе, и 
ускорить решение насущ-
ных проблем. 

С докладом, отражаю-
щим социально-экономи-
ческое положение района, 
выступил глава админи-
страции Ногайского муни-
ципального района Энвер 
Керейтов.

Большая часть вопро-
сов касалась социальной 
сферы. Жители поднимали 
темы, касающиеся строи-
тельства и реконструкции 
социальных объектов, каче-
ственного водоснабжения, 
ликвидации последствий 

стихий, прошедших в ряде 
населенных пунктов района, 
и т. д. 

Глава республики от-
метил, что в настоящее 
время в Ногайском районе 
идет строительство ряда 
социальных объектов - 
детского сада на 180 мест, 
спортивного комплекса в 
Эркин-Юрте. Кроме того, он 
сообщил о своем решении 
благоустроить территорию 
центрального парка в п. 
Эркен-Шахаре, данный во-
прос особенно актуален в 
преддверии празднования 
70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. 

Был задан вопрос о 
строительстве в районе 
республиканского соци-
ально-реабилитационного 
центра для детей с огра-
ниченными возможностями 
в п. Эркен-Шахаре. Рашид 
Темрезов сказал, что данный 
вопрос будет изучен. Со-
ответствующее поручение 
глава адресовал министру 
труда и социального раз-
вития КЧР Роману Баскаеву. 

Один из болезненных 
вопросов для жителей - 
ликвидация последствий 
стихии, которая прошла 19 
августа этого года. 

окончание на 2-й стр. 
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профсоюзов состоится очередная, пятьдесят шестая, 
сессия Народного Собрания (Парламента) Карачаево-
Черкесской Республики четвертого созыва (начало в 11 
часов), на которой будут рассмотрены:

- проект закона Карачаево-Черкесской Республики 
«Об установлении величины прожиточного минимума 
пенсионера в Карачаево-Черкесской Республике на 2015 
год» (первое чтение);

- и другие вопросы.

Уметь использовать свои преимущества
глава Карачаево-Черкесии Рашид Темрезов с ра-

бочей поездкой посетил ногайский муниципальный 
район. В сопровождении членов Правительства КЧР 
и главы района Энвера Керейтова он осмотрел ряд 
объектов социальной инфраструктуры.

Члены  регионального 
отделения общероссий-
ского народного фронта 
в КЧР провели «круглый 
стол» по проблемам пере-
селения граждан из вет-
хого и аварийного жилья. 
К разговору были при-
глашены представители 
органов исполнительной 
власти и местного само-
управления. 

Согласно информации, 
предоставленной Мини-
стерством строительства 
и жилищно-коммунального 
хозяйства КЧР, в республике 
сегодня 155 домов признаны 
аварийными. Из них необхо-
димо переселить почти три 
с половиной тысячи человек. 
Как рассказал в ходе «кру-
глого стола» представитель 
министерства Шахмир Ку-
муков, для решения задач, 
связанных с переселением 
граждан из аварийного 
жилищного фонда, в КЧР 
были разработаны и утверж-
дены «дорожная карта» и 
республиканская адресная 
программа по переселению, 
рассчитанная до 2017 года. 
Общий объем ее финанси-
рования составляет более 
650 миллионов рублей.

КвартИрный вопрос
- Первым этапом про-

граммы на 2014 — 2015 
годы предусмотрено пе-
реселение 870 граждан из 
пятидесяти трех аварийных 
домов в трех муниципаль-
ных образованиях — Крас-
нокурганском сельском 
поселении Малокарача-
евского района, в городе 
Усть-Джегуте и в Чапаев-
ском сельском поселении, 
- рассказал Ш. Кумуков. - В 
настоящее время проводят-
ся процедуры, связанные с 
размещением аукционной 
документации по приобре-
тению жилых помещений и 
строительству многоквар-
тирных домов. 

Член рабочей группы 
«Качество и жизнь» Георгий 
Камурзаев рассказал участ-
никам «круглого стола» о 
поездке в эти населенные 
пункты. 

- Мы посетили непосред-
ственно дома, попавшие под 
первый этап переселения, и 
встретились с их жильцами. 
В целях составления «соци-
ального портрета» людей, 
проживающих сегодня в 
ветхом и аварийном жилье, 
в рамках наших встреч было 
проведено анкетирование, 

- отметил Г. 
Камурзаев. 
- Результа-
ты таковы: в 
основном в 
этих домах 
проживают 
люди стар-
шего и по-
жилого воз-
раста; в по-
давляющем 
б о л ь ш и н -
с т в е  и м е -
ют среднее 
и л и  с р е д -
не-специальное образова-
ние; среди проживающих 
большинство многодетных 
семей; расселения все эти 
люди ожидают в среднем по 
шесть - восемь лет с момен-
та официального признания 
дома аварийным.

Выступающий добавил, 
что нужно поторопиться с 
расселением. Как отметили 
все участники «круглого сто-
ла», деятельность органов 
исполнительной власти в 
этом направлении требует 
дальнейшего усиления и 
принятия дополнительных 
конкретных мер, направ-
ленных на выполнение 
намеченных планов. По-

тому как проблем в этой 
сфере  еще много, среди 
них — слабая финансовая 
обеспеченность программы 
по переселению.

Как пояснил Ш. Кумуков, 
программа разработана 
из расчета стоимости од-
ного квадратного метра 
общей площади жилого 
помещения, установленной 
Минстроем России. Для 
Карачаево-Черкесии на 
2014 год стоимость одного 
квадратного метра жилья 
утверждена в размере 22 ты-
сяч 310 рублей, что является 
самой низкой не только в 
СКФО, но и по всей России.
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Первый проект увеличит 
производительность пред-
приятия до 6000 тонн в 
сутки к 2016 году (3,5 тысяч 
тонн сегодня). Второй – не 
только позволит фабрике 
производить 2 тысячи тонн 
продукции в год, но и под-
держит КФХ, специализи-
рующиеся на разведении 
шерстных пород овец. К 
примеру, ООО «Хаммер». 
Хозяйство – одно из круп-
ных в КЧР. Имеет большие 
успехи и перспективы в 
области растениеводства. 
Намеревается увеличить 
урожайность зерновой ку-
курузы до 100 центнеров с 
гектара (несколько лет назад 
было 50-60), рассматривает 
предложение зарубежных 
агрохозяйств о выращива-
нии селекционных семян 
по очень выгодной цене, 
а в части животноводства 
намерено в ближайшие годы 
увеличить поголовье овец до 
60 тысяч голов. Открытие в 
республике шерстеперера-
батывающего производства 
сыграло большую роль в 
принятии такого решения 
руководителем фирмы. 
Проект разработан. Его Лев 
Кузнецов назвал практиче-
ски беспроигрышным. 

Что касается глубокой 
переработки мяса, ее пла-
нируют развивать ОАО РАПП 
«Кавказ-Мясо» и ООО «Мер-
курий». В «дорожную кар-
ту» от Карачаево-Черкесии 
наверняка будет включен и 
проект модернизации агро-
комбината «Южный». 30% 
овощей на продовольствен-
ных рынках Москвы сегодня 
– продукция «Южного». Мо-
дернизация агрокомбината 
не за горами. «Банк Москвы» 
уже одобрил инвестирование 
средств в реконструкцию. 

Руководитель хлебопе-
карной фирмы В. Тлябичев 
говорил о том, что в усло-
виях конкуренции фирма 
неплохо существует, но 
нужно постоянно отслежи-
вать уровень цен на рынке. 
Из отчета директора ООО 
«Фирма Сатурн» В. Охтова 
и со слов его коллег стало 
ясно: объемов производ-
ства молока на территории 
республики, как, к слову, и 
в Ставропольском, Крас-
нодарском краях, недоста-
точно. Свободной остается 
ниша по производству твер-
дых сортов сыра. 

- Мы открыты для более 
детального диалога. Пони-
маем, что в Карачаево-Чер-
кесии есть потенциал, - ска-
зал, завершая встречу, Л. 
Кузнецов. Он отметил, что 
нужно использовать все ва-
рианты помощи региональ-
ному АПК, которые готов 
предложить федеральный 
центр, минсельхоз, все 
они предполагают наличие 
четкого плана развития 
каждого конкретного пред-
приятия. 

В начале октября состо-
ится окружное совещание 

с участием министра по 
делам Северного Кавказа и 
министра сельского хозяй-
ства России, где представ-
ленные регионами проекты 
развития отрасли будут 
детально рассмотрены, а 
их шансы на успех – объ-
ективно оценены.

ПрОизвОдствО = 
НалОги + 

рабОчие места
 На следующий день Лев 

Кузнецов, Глава КЧР Рашид 
Темрезов и члены Прави-
тельства республики побы-
вали на ряде крупнейших и 
динамично развивающихся 
промышленных предприя-
тий региона. 

ОАО «Кавказцемент», 
которое приняло делегацию 
первым, сейчас активно 
наращивает мощности. 
Предприятие, входящее в 
международный холдинг 
«Евроцемент груп», про-
изводит модернизацию, 
которую можно сравнить 
со строительством нового 
завода. Здесь стартует 
более энергоэффективный 
и экологически чистый «су-
хой» способ производства 
цемента. Новая линия будет 
производить 3, 6 млн. тонн 
в год (10 000 тонн клинкера 
в сутки). Увеличение - на 
500 000 тонн в год. При 
этом энергоэффективность 
предприятия вырастет в 
два раза, вдвое увеличится 
производительность труда, 
в два с половиной раза 
уменьшится количество вы-

бросов в атмосферу относи-
тельно нормативных пока-
зателей. Высокомарочного 
цемента, произведенного 
на «Кавказцементе», будет 
достаточно как для Карачае-
во-Черкесии, так и для всех 
субъектов СКФО и ЮФО, 
- обещал генеральный ди-
ректор завода Владимир 
Степанов. Модернизация 
завершится в 2016 году. 
«Как это отразится на цене 
продукта? Не потеряет ли 
завод покупателя?» – ин-
тересовался Л. Кузнецов. 
«Наоборот, цену планируем 

снизить», - прозвучал ответ. 
При этом руководитель 
предприятия говорил о том, 
что продукция, производи-
мая в КЧР, гораздо лучшего 
качества, нежели та, кото-
рая создает конкуренцию. 
Это позволили доказать и 
собственные лабораторные 
исследования завода со 
сравнительным анализом. 

П о с л е  ф е д е р а л ь н ы й 
министр отправился на 
автомобильный завод «Дер-
вейс». Он оценил масштаб 
производства, вник в его 
тонкости. Здесь трудятся 
около двух тысяч человек. 
Руководитель компании 

Хаджи-Мурат Дерев сооб-
щил, что за минувший год 
здесь произведено 50 тыс. 
машин, показатели текуще-
го года, по всей вероятно-
сти, будут на 5 тыс. больше. 
Продукция завода пользует-
ся большой популярностью 
благодаря выгодному со-
отношению цена/качество. 
У руководства компании 
есть планы относительно 
локализации производства, 
предполагающие изго-
товление деталей, ныне 
завозимых из Китая, на 
территории завода. Рашид 

Темрезов и Лев Кузнецов 
одобрили идею. Побывав в 
автосалоне завода, министр 
ознакомился с модельным 
рядом автомобилей, оценил 
возможности некоторых из 
них. Увиденным остался 
доволен. 

Побывала делегация и 
на предприятии «Квест-А», 
перспективы которого были 
обсуждены на совещании, 
состоявшемся днем ранее. 
Фирма занимается пере-
работкой шерсти (в этом 
смысле ей практически 
нет конкурентов в СКФО), 
а также производством 
пряжи с использованием 

инновационных технологий. 
К концу этого года пред-
приятие планирует выйти 
на проектную мощность. 
В республике, большая 
часть сельского населе-
ния которой занимается 
скотоводством, создание 
подобного предприятия 
более чем необходимо и 
оправдано. Министр про-
шелся по производствен-
ным площадям «Квест-А». 
Побывал в сортировочном, 
моечном, топсовом, трико-
тажном и швейном цехах. На 
предприятии установлено 

дорогое современное обо-
рудование, стоимость неко-
торых машин составляет 50 
тыс. евро. В моечном цехе 
обратили внимание на запа-
тентованную собственную 
новейшую систему очистки 
воды. В ее основе принципы 
сохранения экологии, эко-
номия средств и ресурсов. 
Сотрудники лаборатории 
также работают на уникаль-
ном оборудовании, которое 
дает детальную характери-
стику сырья (поставляют 
шерсть не только районы 
КЧР, но и соседние субъ-
екты СКФО и ЮФО). Лев 
Кузнецов продемонстриро-

вал глубокое знание и этой 
темы, он интересовался ка-
чеством шерсти, ее характе-
ристиками, возможностями 
предприятия в ближайшей и 
долгосрочной перспективе. 
В общем же остался дово-
лен увиденным. 

Все эти предприятия, 
помимо того что пополняют 
бюджет региона, помогают 
решить вопрос трудоустрой-
ства граждан, производят 
продукцию, доступную для 
местного потребителя, 
еще и позволяют наладить 
в регионе межотраслевое 

взаимодействие. Разговор 
об этом шел на заседании 
с участием представителей 
законодательной и испол-
нительной власти, самих 
промышленников во второй 
половине дня. 

стремиться 
к самОстОятельНОсти 

и НезависимОсти
- В настоящее время 

промышленность Карачае-
во-Черкесии представлена 
712-ю предприятиями. 574 
из них относятся к обраба-
тывающим производствам, 
65 - к добыче полезных 
ископаемых, 73 - произ-
водству электроэнергии, 
газа и воды, - сообщал 
на заседании заместитель 
председателя Правитель-
ства КЧР, министр строи-
тельства и ЖКХ КЧР Сергей 
Смородин. Он отметил, 
что, несмотря на некоторое 
снижение индекса произ-
водства (0,8%), развитие 
промышленности респу-
блики сопровождается ка-
чественными изменениями 
в области производства 
и финансов предприятий. 
Отмечены рост прибыли, 
увеличение зарплаты ра-
ботников, наблюдается 
уменьшение количества 
убыточных предприятий. 
Говоря о перспективах от-
расли, вице-премьер от-
метил, что существует ряд 
проектов для реализации, 
к примеру, в области про-
изводства строительных и 
отделочных материалов, в 

частности керамики. Ми-
нистр по делам Северного 
Кавказа заметил, что, рас-
сматривая такие проекты, 
нужно изучать их жизне- и 
конкурентоспособность не 
только в разрезе респу-
блики, но и всего округа. 
Среди проектов, представ-
ляемых регионами, уже есть 
дублирующие друг друга с 
точностью до мелочей. К 
примеру, те же керамоиз-
делия намерен производить 
Дагестан и уже практически 
реализует проект. 

 - Карачаево-Черкесия 
традиционно была про-
мышленным регионом. К 
сожалению, по той или иной 
причине некоторые крупные 
предприятия закрылись, 
другие находятся в состо-
янии стагнации, - говорил 
Р. Темрезов. Он отметил, 
что возрождение некогда 
крепких предприятий, вос-
становление производств 
порой выгоднее создания 
новых. 

Выступление генераль-
ного директора ОАО «Чер-
кесский завод резинотех-
нических изделий» Родиона 
Тлябичева подтвердило 
сказанное главой региона. 
Промышленник говорил, 
что ныне завод находится 
в более чем тяжелом по-
ложении. Территориальная 
отдаленность от основных 
партнеров, приобретающих 
продукцию «РТИ», и затра-
ты, связанные с этим, ставят 
вопрос о целесообразности 
такого партнерства. Р. Тля-
бичев говорил о готовности 
завода при необходимости 
переориентироваться на 
производство других видов 
технической продукции. 
«Нужно включить завод 
в специальную програм-
му, которая позволила бы 
провести модернизацию», 
- говорил руководитель 
предприятия. Л. Кузнецов 
отметил, что для этого 
нужен конкретный прора-
ботанный план. Его нужно 
подготовить в ближайшее 
время. Также с докладами 
выступили руководители 
предприятий ЗАО «Урупский 
горно-обогатительный ком-
бинат», ЗАО «Кавказце-
мент» и ОАО «Холодмаш». 
Выслушав всех участников 
совещания, федеральный 
министр отметил, что между 
предприятиями нет диа-
лога. В то же время они 
могли бы поддерживать 

друг друга, сотрудничать на 
взаимовыгодных условиях. 
Тому же «РТИ» предложено 
изготавливать продукцию 
для «Дервейса». 

«Импортозамещение», 
«локализация», «модерни-
зация». Эти слова часто 
звучали во время совеща-
ния. Общая же цель про-
мышленного комплекса, 
так же как сельскохозяй-
ственного, - наладить про-
мышленное производство 
внутри региона и страны 
так, чтобы зависимость от 
внешних факторов была 
минимальной. Это позволит 
регионам выйти на большую 
самостоятельность, в то же 
время получая гораздо бо-
лее существенную прибыль, 
налоги и потенциальные 
рабочие места для насе-
ления. Важно, говорилось 
на совещании, наладить 
партнерство с вузами, кото-
рые должны предоставлять 
отрасли дипломированных 
специалистов. 

- Сегодня есть различ-
ные механизмы поддержки 
предприятий. Поэтому за-
дача - воспользовавшись 
возможностями, повысить 
самодостаточность реги-
она и посредством этого 
повысить качество жизни 
людей, которые живут в 
Северо-Кавказском феде-
ральном округе, - говорил 
Лев Кузнецов после сове-
щания. 

- Были подняты акту-
альные вопросы по раз-
витию промышленности, 
поставлены практические 
задачи, обозначены пути их 
решения. Мы не стали рас-
сматривать какие-то новые 
проекты, а сконцентриро-
вались на том, чем можем 
помочь крупным предпри-
ятиям по модернизации и 
развитию их производства, 
по кадровым вопросам. Я 
полагаю, что реализация 
поставленных задач пойдет 
на пользу предприятиям, 
- подвел итог дня Рашид 
Темрезов.

Теперь же предприяти-
ям предстоит разработать 
конкретные проекты модер-
низации или перепрофили-
рования, а Правительству 
республики - в срок до 
15 ноября текущего года 
разработать и утвердить 
программу развития про-
мышленности региона.

Мадина ХАПАЕВА.
Фото М. ХУТОВА.

Эмбарго – 
Это возможности

Окончание.
Начало на 1-й стр.

По словам жителей, от 
сильного ливня и шквали-
стого ветра пострадали 
социальные объекты и дома 
жителей хутора Евсеевско-
го и а. Эркин-Юрта. Были 
повреждены крыши и окна 
в 165 жилых домах и пяти 
социально значимых объек-
тах. Кроме того, пострадали 
сельхозугодия на площади 
1500 га. Но если социальные 
объекты были восстановле-
ны, то вопрос ремонта особо 
поврежденных жилых домов 
остается открытым, в связи 
с чем жителей волновал во-
прос, будет ли оказываться 
финансовая поддержка по-
страдавшим. 

«Что касается частных 
домовладений, несмотря на 
то что стихия была муници-
пального значения и работы 
по ликвидации последствий 
должен выполнять муници-
палитет, этот вопрос будет 
рассматриваться на респу-
бликанском уровне, и к концу 
сентября по нему будет при-
нято решение», - пояснил 
заместитель председателя 
Правительства КЧР Мурат 
Озов. 

Рашид Темрезов указал 
на необходимость раз-
вивать на селе культуру 
агрострахования как реаль-
ного инструмента защиты от 
различного рода природных 
рисков. Данная практика 
позволит руководителям 
крестьянско-фермерских 
хозяйств избежать потерь. 
А что касается сильно по-
страдавших домовладений, 
Рашид Темрезов поручил 
районной администрации 

не оставаться безучастной 
к проблемам людей.   

Одна из жительниц райо-
на подняла вопрос о замене 
кровли на одном из обра-
зовательных учреждений. 
Глава Карачаево-Черкесии 
сообщил, что будет про-
ведена соответствующая 
ревизия и с учетом остроты 
проблемы будет принято ре-
шение о замене обветшалых 
крыш в образовательных 
учреждениях. 

Другой злободневный 
вопрос - на территории 
Эркин-Халкского поселения 
находится станция, обеспе-
чивающая водой четыре 
населенных пункта - аулы 
Адиль-Халк, Эркин-Юрт, 
Эркин-Халк, хутор Евсеев-
ский. Ветхость конструкций 
станции привела к тому, что 
жители данных населенных 
пунктов получают некаче-
ственную воду. По словам 
заместителя руководителя 
Дирекции капитального 
строительства КЧР Ахмата 
Чотчаева, на объекте будут 
произведены ремонтные 
работы уже в ноябре теку-
щего года. 

Были также рассмотрены 
другие вопросы, такие как 
утилизация склада ядохими-
катов, расположенного в од-
ном из населенных пунктов, 
эстетическое воспитание 
молодежи и т. д. По ряду 

обозначенных вопросов 
были даны поручения соот-
ветствующим ведомствам. 

Глава Карачаево-Черке-
сии заметил в ходе встречи, 
что Ногайский муници-
пальный район обладает 
большим потенциалом, его 
выгодное географическое 
расположение позволяет 
развивать практически лю-
бые отрасли производства, 
привлекать потенциальных 
инвесторов, необходимо 
лишь активно работать в 
данном направлении. 

Жители района побла-
годарили Главу КЧР за ак-
тивную работу. В частности, 
пенсионерка Маек Баисова 
поблагодарила руково-
дителя республики за те 
преобразования, которые 
произошли в республике за 
последние годы, касающи-

еся социально-экономиче-
ского развития. Председа-
тель Карачаево-Черкесской 
региональной ногайской 
национально-культурной 
автономии «Ногай Эл» Ва-
лерий Казаков поблагодарил 
Рашида Темрезова за созда-
ние в республике ногайского 
театра, который в настоящее 
время находится на стадии 
своего становления. 

По окончании встречи 
Глава Карачаево-Черкесии 
заметил, что Ногайский 
муниципальный район - 
один из самых молодых, 
и пообещал, что органы 
государственной власти 
республики будут оказы-
вать всяческую поддержку 
в социально-экономическом 
развитии района. 

Пресс-служба Главы 
и Правительства КЧР.

Уметь использовать 
свои преимущества

Квартирный вопрос
Окончание.

Начало на 1-й стр.
Приобретение же жи-

лья на вторичном рынке 
составляет три четверти 
этой стоимости — почти 
семнадцать тысяч рублей. 

Установленная стои-
мость затрудняет полно-
ценную и своевременную 
реализацию программных 
мероприятий, потому что 

значительно увеличивает 
затраты региона на ис-
полнение обязательств по 
переселению. Ведь ре-
альная стоимость одного 
квадратного метра жилья 
в КЧР по данным госста-
тистики только во втором 
квартале 2014 года соста-
вила на первичном рынке 
39 тысяч 659 рублей, на 
вторичном — 39 тысяч 590 

рублей. Разница между 
установленной Минстроем 
и реальной стоимостью 
ложится на региональный 
бюджет. 

Заслушав данную ин-
формацию, участники «кру-
глого стола» приняли ре-
шение просить исполком 
ОНФ оказать содействие 
в том,  чтобы добиться 
доведения предельной 

стоимости одного квадрат-
ного метра общей площа-
ди жилого помещения до 
среднерыночной. Также в 
исполком будут направле-
ны просьбы о доведении 
уровня софинансирования 
из Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ до 90% 
и максимальном упрощении 
существующей процедуры 
приобретения на вторичном 
рынке жилья и передачи его 
переселяемым из аварий-
ных домов гражданам.

Мария ОЛЕФИРЕНКО.

В НАшЕй республике 
10 311 жителей, пе-

решагнувших 80-летний 
рубеж, получают повы-
шенную пенсию — для 
них установлен двойной 
фиксированный базовый 
размер страховой части 
пенсии. Для обычных 
пенсионеров региона 
он составляет 3910,34 
рублей, но когда чело-
веку исполняется 80 лет, 
базовый размер уве-
личивается до 7820,70 
рублей.

«Обращаться в террито-
риальные органы ПФР для 
перерасчета пенсии в этом 
случае не нужно, он произ-
водится автоматически», 
- пояснила заместитель 
управляющего республи-
канским Отделением ПФР 
Ирина Тамбиева.

Она отметила, что инва-
лидам 1 группы, достигшим 
80 лет, двойной базовый 
размер не назначается, 
так как они уже получают 
его в связи с инвалидно-
стью. Согласно закону, 

соответствующую доплату 
к пенсии устанавливают по 
одному из оснований: либо 
достижение возраста 80 
лет, либо наличие 1 группы 
инвалидности.

Ирина Тамбиева доба-
вила, что если за 80-лет-
ним человеком осущест-
вляется уход,  то  к  его 
пенсии может быть уста-
новлена компенсационная 
выплата в размере 1200 
рублей.

«Но здесь необходимо 
соблюдение важных ус-
ловий - компенсационная 
выплата устанавливается 
неработающему трудоспо-
собному лицу, не стоящему 
на учете в службе занято-
сти. При этом, проживает 
ухаживающий человек вме-
сте с нетрудоспособным 
гражданином или нет, явля-

ется ли членом его семьи, 
значения для установления 
выплаты не имеет», - под-
черкнула Тамбиева.

Для установления ком-
пенсационной выплаты 
пенсионеру и трудоспо-
собному неработающему 
лицу следует обращаться в 
клиентскую службу органа 
ПФР по месту нахожде-
ния пенсионного дела с 
заявлением о дате начала 
ухода, паспортом, трудо-
вой книжкой, справкой из 
службы занятости, в случае 
обучения по очной форме 
в образовательном учреж-
дении — справкой этого 
учреждения.

А. шАГАНОВА,
руководитель группы 

по взаимодействию со 
СМИ ГУ-ОПФР по КЧР.

Если вам 
восЕмьдЕсят

Победителем стала 
к о л л е к т и в н а я  р а б о т а 
« Ч е р е з  м и р ы  и  в е к а » 
учащихся РГКУ «Кара-
чаево-Черкесский госу-
д а р с т в е н н ы й  к о л л е д ж 
культуры и искусств им. 
А.А.  Даурова» Анжелы 
Ку м у к о в о й  и  В а л е р и и 
Пулиной. Второе место 
у учащейся МКОУ «СОШ 
№ 5 ст. Зеленчукской» 
Марии Мельниковой за 
работу «Здесь России 
моей начало». Валерия 
Беланова, учащаяся РГКУ 
«Карачаево-Черкесский 
государственный колледж 
культуры и искусств им. 
А.А. Даурова», за работу 
«Возрождение» удосто-
ена почетной «бронзы».

В соответствии с ре-
шением экспертного со-
в е т а  и  ф е д е р а л ь н о г о 
оргкомитета Всероссий-
ского конкурса в список 
победителей вошла рабо-
та «Жизнь - не игра» (на 
снимке) Екатерины Мои-
сеевой из ст. Преградной 
Урупского района.

Поздравляем победи-
телей!

Соб. инф.

С победой!
Подведены итоги 

регионального этапа 
V  В с е р о с с и й с к о г о 
конкурса социаль-
ной рекламы «Новый 
взгляд».

*
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Ищут жениха
В дежурную часть отдела МВД России по г. Черкесску 

поступило заявление от 45-летней жительницы города о 
том, что около 13.00 в районе центрального рынка мо-
лодой человек по имени Рустам увез с целью создания 
семьи ее 17-летнюю дочь. По факту умыкания несовер-
шеннолетней ориентированы территориальные отделы 
МВД России. Обстоятельства происшествия выясняются. 

Не справился 
с управлением

3 сентября в 07.00 на 10 км автодороги «Подъезд 
к МЦО Архыз» - Карачаевск водитель «Рено-Логан» не 
справился с управлением и допустил опрокидывание 
автомашины. В результате ДТП от полученных телесных 
повреждений на месте происшествия скончался 20-лет-
ний житель ст. Красногорской. В Карачаевскую ЦРБ с 
травмами доставлены 3 человека. Обстоятельства ДТП и 
водитель автомобиля устанавливаются. Данный участок 
автодороги не является очагом аварийности. 

Днем раньше на выезде из города Усть-Джегуты в 
сторону Черкесска произошло ДТП. Водитель автомобиля 
«ВАЗ-2114» не справился с управлением и допустил стол-
кновение с водоналивным барьером. Автомобиль юзом 
отбросило на обочину, где он врезался в столб ЛЭП. В 
результате ДТП 21-летний мужчина, житель г.Усть-Дже-
гуты, получил травмы, не совместимые с жизнью. Он 
скончался на месте происшествия. Обстоятельства и 
причины ДТП уточняются.

Ни стыда, ни совести
Сотрудниками управления по борьбе с экономи-

ческими преступлениями МВД по КЧР была получена 
информация о неправомерном получении бюджетных 
субсидий путем предоставления в уполномоченные 
органы заведомо ложных сведений. В ходе проверки 
полученных данных сотрудниками полиции была уста-
новлена причастность двоих жителей республики к пре-
доставлению подложных документов об утрате личного 
жилья вследствие наводнения, произошедшего весной 
2007 года. Был выявлен факт повторного получения 
жилищного сертификата на сумму 749 тысяч рублей, 

для этого они только переехали из Прикубанского в 
Малокарачаевский район, где вновь оказались в роли 
«пострадавших».

Следственным отделом МВД России по городу Черкес-
ску в отношении подозреваемых- брата и сестры- было 
возбуждено уголовное дело. 

Патроны 
к боевому оружию

Участковыми уполномоченными полиции отдела 
МВД России по г. Черкесску в ходе проверки условий 
хранения гражданского охотничьего нарезного оружия 
в домовладении 63-летнего жителя Черкесска были 
обнаружены 86 патронов к боевому оружию. Согласно 
справке экспертно-криминологического центра МВД по 
КЧР, они являются патронами образца 1943 года, пригод-
ными к стрельбе из нарезного огнестрельного оружия. 
По данному факту ведутся проверочные мероприятия, 
решается вопрос о возбуждении уголовного дела.

«Специалисты» по дереву
В дежурную часть отдела МВД  по г. Черкесску  посту-

пило заявление от предпринимателя из станицы Отрад-
ной. Оперативниками были проведены соответствующие 
мероприятия. В результате 36-летняя жительница города 
Черкесска, задержанная по подозрению в совершении 
преступления, дала признательные показания и сооб-
щила следователям имена своих «партнёров». След-
ственным отделом МВД по Усть-Джегутинскому району 
в отношении пяти неработающих жительниц республи-
ки возбуждено уголовное дело по признакам состава 
преступления, предусмотренного частью 2 статьи 159 
УК РФ (Мошенничество, совершенное группой лиц по 
предварительному сговору).

По версии следствия, две жительницы Черкесска, 
две жительницы Карачаевска и одна уроженка аула 
Мало-Абазинск придумали и реализовали мошенниче-
скую схему на территории Усть-Джегутинского района, 
а также в республиканской столице. Во всех случаях 
жертвами мошенников становились предприниматели 
из Краснодарского края, реализующие мебель и фур-
нитуру. В качестве меры пресечения избрана подписка 
о невыезде, ведётся следствие.

Публикация подготовлена 
по материалам пресс-службы 

МВД по КЧР.

Крим-инфо

В этот день его тепло 
поздравили заместитель ру-
ководителя Администрации 
Главы и Правительства КЧР 
Алибек Нагаев, заместитель 
председателя Правитель-
ства КЧР Мурат Озов, лидер 
фракции КПРФ, депутат 
Народного Собрания (Пар-
ламента) КЧР, председатель 
комитета по науке, обра-
зованию, культуре, спорту, 
делам молодежи и туризму 
Исмель Биджев, редактор 
газеты «Абазашта» Фардаус 
Кулова. 

Гость вечера, ученый 
и общественный деятель, 
доктор юридических наук 
Тарас Шамба рассказал 
собравшимся о юбиля-
ре. Уроженец аула Псыж, 
оставшийся после гибели 
на войне отца и безвремен-
ной смерти матери круглым 
сиротой, в 1955 году Юрий 
Агирбов окончил областную 
школу-интернат с золотой 
медалью, что в те годы было 
большой редкостью. После 
окончания Тимирязевской 
академии он два года рабо-
тал старшим экономистом 
Кустанайской землеустро-
ительной экспедиции, а с 
1962 по 1965 год - началь-
ником планового отдела 
Карачаево-Черкесского 
областного треста совхо-
зов, главным экономистом 
областного управления 
сельского хозяйства,  в 
1965-1967 гг.-инструкто-
ром сельхозотдела Кара-
чаево-Черкесского обкома 
КПСС. В 1967 г. поступил в 
очную аспирантуру кафе-
дры экономики сельского 
хозяйства. После успешной 
защиты диссертации на 
соискание ученой степени 
кандидата экономических 
наук в 1970 году остался 
работать на кафедре эко-
номики сельского хозяй-
ства, где прошел путь от 
ассистента до профессора, 
с 1997 года - доктор эконо-
мических наук. 

Все чествующие юби-
ляра: его друзья-одно-
классники, односельчане, 
коллеги - говорили о том, 
что Юрий Агирбов – их 
гордость. Он имеет более 
150 опубликованных работ, 
является соавтором учебни-
ков «Экономика сельского 
хозяйства», «Кооперация 
и агропромышленная коо-
перация в АПК», двух вы-

Программа, разработан-
ная в текущий Год культуры, 
получила название «Боль-
шие гастроли. Театральное 
лето России». Направлена 
она на создание общего 
культурного пространства 
и расширение рамок твор-
ческого общения при со-
действии ведущих театров 
страны, гастролирующих по 
регионам. Это дает возмож-
ность привлечения новой 
аудитории и открывает пути 
для профессионального 
развития региональных 
театров. Все спектакли, 
представленные в рамках 
программы, рассчитаны на 
широкий круг аудитории, в 
том числе детей, подрост-
ков. Немаловажным услови-
ем проведения федеральной 
гастрольной программы 
стала ценовая политика в 
отношении билетов. Они 
должны быть не дороже 
билетов принимающего 
театра.

И стоимость похода на 
спектакли РАМТа в Черкес-
ске была действительно 
демократичная – 100 рублей 
на самый длительный по 
времени и самый серьезный 
по содержанию спектакль. 
Таким образом, любая се-
мья могла в полном составе 
посетить все три спектакля 
столичного театра без осо-
бого ущерба для семейного 
бюджета. Могу к этому доба-
вить, что попасть в Москве 
на спектакли РАМТа не так 
просто из-за постоянных 
аншлагов, да и цены на 
билеты там уже «кусаются». 
Так что, учитывая качество 
постановок и мастерство 
актеров молодежного теа-
тра, можно с полным правом 
утверждать, что в эти дни 
наши горожане получили 
действительно прекрасный 
подарок.

Теперь подробней о са-
мом театре, который был 
основан как детский еще в 
1921 году знаменитой На-
талией Сац. Она же была 
его бессменным дирек-
тором первые 16 лет. По-
следние 24 года театром 
руководит народный артист 
России Алексей Бородин. 
В разное время в РАМТе 
начинали свою творческую 
деятельность такие извест-
ные в мире театрального 
искусства личности, как 
Георгий Товстоногов, Ва-
лентина Сперантова, Анато-
лий Эфрос, Олег Ефремов, 
Виктор Розов. Многие из-
вестные режиссеры ставили 
в нем свои спектакли. На 
его сцене работали Евгений 
Дворжецкий, Нина Чусова и 
Чулпан Хаматова.

Среди наград театра 
известные Российские пре-
мии, в том числе – На-
циональные театральные 
премии «Золотая Маска» 
и Международные пре-
мии Станиславского. РАМТ 
успешно гастролирует во 
многих странах мира. Ему 
аплодировали в Испании и 
Польше, Англии и Франции, 
Китае и Израиле. Стоя руко-
плескала ему и зрительская 
аудитория КЧР, состоящая 
из самых разных категорий 
населения. Дошкольники, 
подростки и молодежь, в 
сопровождении старших 
и сами по себе, взрослые 
люди до самых зрелых лет 
– все они получили огром-
ное удовольствие, судя 
по их реакции. То, как они 
выражали свои эмоции во 

- Т-62 – гордость нашей 
армии. В нем чувствуются 
такая мощь и сила! Я рад, что 
мне довелось служить имен-
но на нем, - Умар Хачиров не 
скрывает эмоций, показывая 
на танк, ранее стоявший 
в парке Победы, а теперь 
ставший визитной карточкой 
Аллеи боевой славы ПКиО 
«Зеленый остров» в Черкес-
ске. С раннего детства Умар 
Магометович увлекался тех-
никой, а когда пришел срок 
службы в армии, точно знал: 
пойдет только в танковые 
войска. Сказано - сделано. 

- Попал в Польскую На-
родную Республику в Се-
верную группу войск, был 
старшим механиком-во-
дителем, затем - старшим 
инструктором личного со-
става, - рассказывает Умар 
Хачиров. – Самым сложным 
и в то же время интерес-
ным было преодолевать 
водные преграды. Вот уж 
где проверялись знания и 
способности, ведь под водой 
танкист совсем ничего не 
видит, но должен идти строго 
по проложенному заранее 
маршруту. 

И с этой задачей Умар 
Магометович справлялся 
на отлично, обучая при 
этом новобранцев. Свиде-
тельство тому – почетная 
грамота за отличное прове-
дение учебных упражнений и 
благодарность от маршала 
Советского Союза А. Гречко. 

После демобилизации 
в 1970 году Умар Хачиров 
вернулся домой, в а. Дже-

гуту, поступил в Ставрополь-
ский сельскохозяйственный 
институт и стал работать 
ветеринаром. В настоящее 
время Умар Магометович 
- начальник Усть-Джегу-
тинской районной ветери-
нарной станции по борьбе 
с болезнями животных. И 
пусть судьба распорядилась 
так, что танки остались в 
прошлом, но приобретенные 

во время службы умения и 
навыки помогают нашему 
герою и по сей день. 

- Тому, кто умеет управ-
лять танком, любая техника 
становится по плечу, - гово-
рит Умар Магометович. 

- А вот сейчас смогли бы 
забраться в танк, завести и 
поехать?

- Конечно. Завел бы и 
поехал. Как в песне: «Гре-
мя огнем, сверкая блеском 
стали, пойдут машины в 
яростный поход…». 

Фото 
Таулана ХАЧИРОВА.

ЗвеЗда 
Юрия агирбова

В республиканской филармонии прошел тор-
жественный вечер, посвященный 75-летию со дня 
рождения Юрия Агирбова, председателя адыгской 
и абазино-абхазской диаспоры в Москве, бывшего 
члена Международной черкесской ассоциации, долгие 
годы занимавшего пост председателя Московского 
культурного общества «Абаза», где он всегда большое 
внимание уделял вопросам сохранения традиций и 
обычаев абазин, проживающих в Москве. Именно 
усилиями Юрия Агирбова в столице была открыта 
школа по изучению абазинского языка и литературы. 
В настоящее время он является профессором кафе-
дры экономики и кооперации, председателем совета 
ветеранов Российского государственного аграрного 
университета - МСХА имени К.А. Тимирязева, членом 
экспертного совета комитета аграрно-продоволь-
ственной политики Совета Федерации Федерального 
Собрания РФ.

пусков учебника «Сельско-
хозяйственные рынки», 21 
учебного пособия и около 
50 учебно-методических 
разработок для студентов 
сельскохозяйственных ву-
зов по актуальным вопросам 
аграрной сферы. Профес-
сор Агирбов успешно высту-
пал на научных конферен-
циях и симпозиумах в Гер-
мании, Венгрии, Болгарии, 
Польше, Чехии, Словакии, 
Югославии и Китае. Долгие 
годы был членом эксперт-
ного совета комитета по 
делам национальностей Го-
сударственной Думы РФ. Он 
принимал активное участие 
в разработке Федерального 
закона «О гарантиях прав 
коренных малочисленных 
народов Российской Феде-
рации». За большой личный 
вклад в укрепление доверия 
и дружбы между народами, 
в сбережение и приумно-
жение духовных ценностей, 
воспитание молодежи в 
лучших народных традициях 
Мировой артийский комитет 
присудил Агирбову высшую 
общественную награду Кав-
каза «Золотой Пегас»

 Н а у ч н о - п р о и з в о д -
ственные, педагогические 
и общественные заслуги 
профессора Агирбова не-
однократно отмечались 
руководством академии, 
Тимирязевского района г. 
Москвы, Минсельхоза и т. д. 
Награжден медалями «Ве-

теран труда» и «850-летие 
Москвы», орденом «Честь 
и Слава» Республики Аб-
хазия. Указом Президента 
Российской Федерации в 
2010 г. Агирбов награжден 
орденом Дружбы. Агирбов 
является почетным работ-
ником высшего профес-
сионального образования, 
заслуженным деятелем 
науки Карачаево-Черкес-
ской Республики, Кабарди-
но-Балкарской Республики 
и Республики Адыгея, за-
служенным экономистом 
Карачаево-Черкесии.

В последние годы Юрий 
Агирбов неоднократно уча-
ствовал в совещаниях и 
комиссиях полномочного 
представителя Президента 
РФ в Центральном феде-
ральном округе Г. Полтав-
ченко, Государственной 
Думы РФ, Московского 
Дома национальностей. 
Агирбов проводит большую 
работу для сохранения в 
народной памяти истории 
России. По его инициативе 
и при непосредственном 
участии открыт специаль-
ный счет для строительства 
памятника «Матери-черке-
шенке».

Депутат Народного Со-
брания (Парламента) КЧР 
Юрий Балега в своем высту-
плении от лица ученых по-
здравил юбиляра и сообщил 
собравшимся, что Между-
народный астрономический 
союз, объединяющий более 
8000 профессиональных 
ученых, присвоил его имя 
звезде. Имена не прода-
ются, а присваиваются. 
При наблюдениях звезд и 
планет, при запуске к ним 
космических аппаратов, при 
репортажах в СМИ исполь-
зуются только имена небес-
ных тел, присвоенные МАС. 

Так что теперь в небе 
можно будет найти новую 
звезду – Юрия Агирбова.

Ольга МИХАЙЛОВА.
Фото 

Таулана ХАЧИРОВА.

Сверкая блеском стали
К Дню 

танкиста

Лучшее в мире 
нужно чувствовать 

сердцем

НА ПРОшЛОЙ неделе в рамках федеральной про-
граммы региональных гастролей ведущих россий-

ских театров республику посетил РАМТ (Российский 
Академический молодежный театр). Это был первый 
в стране детский театр, а сегодня – единственный 
федеральный театр для молодежи. РАМТ по праву 
считается одним из лучших драмтеатров РФ, что 
еще раз было доказано во время кратковременных 
гастролей в КЧР.

время просмотра и после, не 
оставило никаких сомнений 
в том, что качественная куль-
тура народом по-прежнему 
востребована, вопреки всем 
сомнениям на этот счет.

Теперь о тех спектаклях, 
которые были представлены 
РАМТом на сцене нашего 
драматического театра. 
Все они – популярные и 
аншлаговые в Москве. Свою 

основную цель – охватить 
именно ту часть зрителей, 
которая подразумевается 
самой сутью РАМТа, а имен-
но – детей и подростков, они 
выполняют в полной мере. И 
самым первым спектаклем 
стал «Бесстрашный барин» 
по сказкам Афанасьева. Что 
только не довелось пере-
жить бедняге-барину за час 
спектакля, каких страхов он 

не натерпелся. Разбойники, 
черти и колдуны одолевали 
его, как могли, но бесстра-
шие победило. А помогали 
ему искрометный юмор и 
сопереживания зала. Да и то 
сказать, кто из нас не любит 
страшилки, особенно в юном 
возрасте!

Маленьким зрителям на-
долго запомнится знакомый 
всем по сказкам Носова 
главный герой другого спек-
такля. «Незнайка-путеше-
ственник» - именно эту, не 
долгую по времени, но очень 
веселую и увлекательную, 
историю про озорного и 
непослушного мальчишку 
привезли для показа млад-
шему поколению столичные 
актеры. Но хохотали над ней 
также мамы и папы, дедуш-
ки и бабушки, пришедшие 
в театр вместе с детьми. 
Однако на фоне всеобще-
го бесшабашного веселья 
мораль была обозначена 

недвусмысленно – вранье 
всегда наказуемо, даже если 
оно, на первый взгляд, и 
безобидно.

Особо хочется сказать о 
третьей постановке РАМТа 
по пьесе Уильяма Гибсона 
– «Сотворившая чудо». В 
ее основу легла реальная 
история Элен Келлер, в 
раннем детстве после тя-
желой болезни потерявшей 
зрение и слух. Не слыша 
мир, она не могла научиться 
говорить. И неизвестно, как 
сложилась бы жизнь этой 
девочки, если бы к семи 
годам судьба не послала ей 
настоящего друга, учителя и 
помощника Энн Салливан (в 
спектакле - Анни Сюлливен). 
Ценой невероятных усилий и 

огромной любви Энн смогла 
научить девочку общаться 
на языке слепоглухонемых, 
чувствовать связь между 
предметом, действием и 
его обозначением на этом 
языке. Именно об этом по-
ставлен спектакль.

На пресс-конференции, 
которую приехавшие в КЧР 
артисты РАМТа дали журна-
листам СМИ, говорилось о 

том, какую реакцию в зале 
вызывает обычно просмотр 
этого спектакля. 

- Приходите с платочками 
и салфетками, это не просто 
история больной девочки, 
это берущая глубоко за душу 
драма, которой сопережи-
вают все – и дети, и взрос-
лые, – предупредили нас. 
И присущий в таких случаях 
скептицизм был полностью 
растворен уже первым по-
лучасом просмотра. 

Весь спектакль двухчасо-
вой, но смотрится на одном 
дыхании. И, как человек, 
видевший немало хороших 
постановок за свою жизнь 
в известных театрах страны, 
могу сказать, что впечатле-
ние получила просто потря-
сающее. Хочется выразить 
восхищение игрой испол-
нительницам главных ролей 
- Татьяне Матюховой (Элен) 
и Елене Галибиной (Анни 
Сюлливен), которые так 

невероятно правдоподобно 
смогли передать достаточно 
сложный замысел истории. 
Остальные четверо актеров 
выложились не меньше, и 
вся дружная команда оты-
грала на все сто. Вот отзывы, 
которые я выслушала сразу 
после спектакля от наших 
завзятых театралов, и не 
только:

Павел Манташьян, фо-
тохудожник:

- Спектакль учит понимать 
друг друга, находить пути к 
сердцу друг друга. Это не 
развлекательная постановка, 
а серьезная поучительная 
история, цепляющая за душу 
и заставляющая задуматься..

Умар Мижев, народный 
художник КЧР:

- Спектакль однозначно 
понравился. Очень необыч-
но, достоверно, затрагивает 
душу. Правда, немного звук 
подкачал, половину не ус-
лышал, а очень жаль. Но по 
игре все было ясно.

Иван Горячев, студент:
- В детстве в театр ходил 

чаще, с одноклассниками. 
Сейчас бываю редко, не-
когда. Попал случайно, за 
компанию, но мне понра-
вилось. Сильный спектакль. 
Вживаешься в действие и 
сопереживаешь, даже если 
и не был настроен на это. 
Заставляет думать и после 
того, как выходишь из зала.

Алина Кужева, школь-
ница:

- Спектакль так зацепил, 
что слезы на глазах в финале 
были естественной реакци-
ей, хотя я крайне редко плачу 
в таких случаях.

История слепоглухоне-
мой маленькой девочки, 

её семьи и нового верного 
взрослого друга в лице 
учительницы не оставляет 
равнодушным никого. Шесть 
человек не играли, а прожи-
ли эти два с лишним часа, а 
зрители стали невольными 
свидетелями их трагедии в 
жизни, отчаяния и оптимиз-
ма, веры, любви и борьбы за 
свою дочь.

В числе зрителей на 
спектакле «Сотворившая 
чудо» был и министр КЧР 
по делам национальностей, 
массовым коммуникациям 
и печати Евгений Кратов. 
Он также поделился своим 
мнением о просмотре:

- Прежде всего хочется 
отметить, что сам феде-
ральный проект - стоящий 
и нужный для всех нас. Воз-
рождение обмена культурой 
между центром и регионами 
необходимо нам как воз-
дух. Теперь об аудитории: 
я пришел поздно, билеты 
были уже только на балкон. 
Обратил внимание на то, 
что зрительская аудитория 
достаточно пестрая. На 
галерке тоже было много 
школьников, и я морально 
приготовился к тому, что 
мало что услышу из-за 

шума. Тем не менее, сидя 
в самой гуще маленьких 
бандерлогов, которые дей-
ствительно поначалу шумно 
себя вели, был затем сильно 
поражен. Ровно после 10 
минут просмотра все они 
угомонились, убрали теле-
фоны, «айпады», планшеты, 
и больше я никого из них не 
слышал. Смотрели на еди-
ном дыхании всем миром, 
это был просто тотальный 
захват разума. Ну и, ко-
нечно, мастерство актеров, 
дотянувших весьма сложную 
постановку до первокласс-
ного уровня, заслуживает 
отдельной похвалы. Я часто 
бываю в столичных театрах, 
в Санкт-Петербурге, когда 
удается, и могу сказать: 
получил самые лучшие впе-
чатления. 

Что ж, остается побла-
годарить всех, благодаря 
кому мы смогли еще раз 
прикоснуться к миру насто-
ящего театра. Спасибо всем 
большое!

И напоследок приведу 
цитаты от той самой Элен 
Келлер, которая не только 
смогла преодолеть свой 
недуг, но и научилась го-
ворить, писать, окончила 
Гарвард и стала ученым и 
писателем:

- Ещё ни один пессимист 
не проник в тайны звезд, не 
открыл неизвестную землю 
и не распахнул перед че-
ловеческим духом новые 
небеса;

- Лучшие и прекрасней-
шие вещи в мире нельзя 
увидеть, к ним нельзя даже 
прикоснуться. Их надо чув-
ствовать сердцем;

- Когда одна дверь сча-
стья закрывается, открыва-
ется другая; но мы часто не 
замечаем ее, уставившись 
взглядом в закрытую дверь.

Лариса НИКОЛАЕВА.
Фото автора.
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Администрация Карачаевского 
муниципального района предо-
ставляет в аренду земельные 
участки: с кадастровым номером 
09:09:0030401:553, площадью 
57770 кв. м, с кадастровым номе-
ром 09:09:0030401:51, площадью 
476000 кв. м, из категории земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния, расположенные по адресу: 
Карачаево-Черкесская Республи-
ка, Карачаевский район, урочище 
Гиляч, для сельскохозяйственного 
производства.
Администрация Зеленчукского 
муниципального района информи-
рует население о предоставлении в 
аренду земельного участка, распо-
ложенного по адресу: КЧР, Зелен-
чукский район, ст. Зеленчукская, 
на пересечении ул. Кирова и ул. 
Гвардейская, из земель населен-
ных пунктов, мерою 78 кв. м, для 
строительства магазина.
Претензии принимаются в течение 
месяца со дня опубликования 
объявления по адресу: КЧР, ст. 
Зеленчукская, ул. Ленина, № 81.
Администрация Прикубанского 
муниципального района выделяет 
в аренду земельный участок из 
категории земель населенных 
пунктов, общей площадью 0,15 га, 
для ведения личного подсобного 
хозяйства, расположенный по 
адресу: КЧР, Прикубанский район, 
пос. Кавказский, ул. Курортная, 12.
Заявления принимаются в течение 
месяца со дня опубликования объ-
явления по адресу: п. Кавказский, 
пр. Ленина, 26, каб. № 23.
 Администрация Ногайского 
муниципального района информи-
рует население о предлагаемом в 
аренду сроком на 3 года земельном 
участке с кадастровым номером 
09:01:0080002:332, мерою 1500 
кв. м, для индивидуального жи-
лищного строительства, категория 
земель: земли населенных пунктов, 
расположенном по адресу: КЧР, 
Ногайский район, а. Адиль-Халк, 
по ул. Подгорная, 55 «а».
Заявления принимаются в течение 
месяца со дня опубликования 
объявления по адресу: КЧР, Но-
гайский район, п. Эркен-Шахар, 
ул. Некрасова, 16.
 Администрация Усть-Джегу-
тинского муниципального района 
предоставляет в аренду сроком на 
5 лет земельный участок мерою 
200+/-5 кв. м, кадастровый номер 
09:07:0030116:1992, из катего-
рии земель населенных пунктов, 
расположенный по адресу: Ка-
рачаево-Черкесская Республика, 
Усть-Джегутинский район, мкр. «Мо-
сковский», в районе жилого дома № 
8, с разрешенным использованием: 
под строительство магазина.
Управление имуществом и ком-
мунальным комплексом города 
мэрии муниципального образова-
ния г. Черкесска, предоставляет на 
праве аренды земельный участок, 
из категории земель населен-
ных пунктов, расположенный по 
адресу: г. Черкесск, ул. Октябрь-
ская - ул. Донская, площадью 32 
кв. м, с кадастровым номером 

разное

 БЫСТРО И КАЧЕСТВЕННО: 
РЕМОНТ И ОБШИВКА СТА РОЙ 
МЕБЕЛИ, ЗАМЕНА ПРУЖИН, ИЗ-
МЕНЕНИЕ ДИЗАЙ НА, РЕСТАВРА-
ЦИЯ ЛЮБЫХ ФАСОНОВ МЯГКОЙ 
МЕБЕЛИ В КОРОТКИЕ СРОКИ.

ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЯГ КОЙ 
МЕБЕЛИ НА ЗАКАЗ.

Обр. по тел.: 252045 
(вечером), 

89283973283,
89064459955,

89886080077, 
89632825333.

УСЛУГИ

Редакции газеты 
«День республики»

ТРЕБУЮТСЯ 
кОРРеспОнДент. 
бухГалтеР-кассиР. 

с опытом работы в 
программе «1С»
Обр. по адресу: 

г. Черкесск, 
ул. кирова, 23, 
тел. 26-36-01.

ваканСИИ

ПродаетСя 
земля 3 га вдоль трассы «Черкесск – Домбай» 500 м от 
Усть-Джегутинского асфальтового завода, 50000 руб. за 1 сотку.

Обр. по тел. 8-928-033-76-33

требуются на рабОту:
главный инженер;
механик.

Обр. по тел.: 22-85-50.

В рамках процедуры конкурсного производства, открытой 
на основании решения Арбитражного суда Карачаево-Черкес-
ской Республики по делу № А25-1855/2013 от 07.04.2014 г. в 
отношение должника ИП Охтова Зауэра Мустафовича (369000, 
Карачаево-Черкесская Республика, г. Черкесск, пр. Ленина, 
д. 149, кв. 38, ИНН 091001495080, ОГРН 310091717200070, 
СНИЛС 144-939-343-93), конкурсный управляющий ИП Охтова 
Зауэра Мустафовича Никитенко Александр Николаевич (ИНН 
260100135171, СНИЛС 011-348-463-11, 355029, г. Ставрополь, 
ул. Лермонтова, 343, оф. 4, nikitenko-1965@mail.ru, 8(8652) 75-04-
90, член НП «СРО АУ Северо-Запада» ИНН 7825489593, ОГРН 
1027809209471, почтовый адрес: 193060, г. Санкт-Петербург, ул. 
Смольного, 1/3, подъезд 6), действующий на основании решения 
Арбитражного суда Карачаево-Черкесской Республики по делу 
№ А25-1855/2013 от 07.04.2014 г., сообщает о продаже без про-
ведения торгов по прямым договорам следующего имущества, 
принадлежащего ИП Охтову Зауэру Мустафовичу:

1. Картины: «Сирень», «Икона», «Подсолнухи», «Ресторан», 
«Горы», «Горный пейзаж», «Созвездие лебедя», «Волшебная 
ночь», «Эльбрус в январе», «Пейзаж с цветущим полем», «Ли-
рическая композиция», «Теплая пристань», «Золотые рыбки», 
«Прикосновение», «Поле с тюльпанами», «Лирический авангард», 
«Фрегат», «Франция», «Трапеза», «Венеция», «Побережье», «Ве-
селый повар», «Веселые музыканты», «Авангард», «Венеция», 
«Старый город», «Побережье», «Подводное царство», «Овощ-
ной натюрморт», «Золотая осень», «Африканка», «Девушки», 
«Водопад», «Франция», «Лазурное побережье», «Дубы Петра 
Великого», «Музыканты», «Фрегат», «Лирический авангард», 
«Франция», «Париж», «Морская баталия», «На берегу», «Девушка 
с оленями», «Эльбрус», «Волшебница», «Весы», «Афродита». 
Начальная цена продажи имущества - 95000,00 руб.

2. Садовый дом под разбор, адрес (местонахождение) иму-
щества: РФ, Карачаево-Черкесская Республика, г. Черкесск, 
по ул. Кубанская, 110 (Тупиковая), СТ АТП-6. Начальная цена 
продажи имущества - 16172,00 руб.

3. Садовый дом под разбор, адрес (местонахождение) иму-
щества: РФ, КЧР, г. Черкесск, по ул. Кубанская, 111 (Тупиковая), 
СТ АТП-6. Начальная цена продажи имущества - 30935,00 руб.

4. Транспортное средство: марка (модель) ТС - LIFAN 214801, 
идентификационный номер (VIN) -X9W21480170000007, год изго-
товления ТС - 2007, модель, № двигателя - LF479Q3 070301193, 
цвет кузова - серебро, гос. peг. знак - А148СО 09. Начальная 
цена продажи имущества - 30000,00 руб.

5. Транспортное средство: марка (модель) ТС - МЕРСЕДЕС 
320F4, идентификационный номер (VIN) -WDB2100821X014005, 
модель, № двигателя - 11294130256670, цвет кузова - белый, 
гос. peг. знак - А774ТМ 09. Начальная цена продажи имущества 
- 98000,00 руб.

Договор купли-продажи заключается с лицом, предложившим 
в течение месяца с момента публикации сообщения, предложение 
приобрести имущество по цене не ниже установленной стоимости.

Заявки о приобретении имущества направляются по почто-

вому адресу: 355029, г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 343, оф. 4.
Лица, желающие приобрести имущество, представляют пред-

ложения по цене приобретения имущества в письменной форме, 
изложенные на русском языке.

Указанные предложения должны быть подписаны претенден-
том, для юридических лиц с проставлением печати, с указанием 
цены числом и прописью.

В заявке с указанием цены должна быть указана цифрами и 
прописью цена имущества, равная или превышающая начальную 
цену, данные лица (для юридических лиц - наименование, ИНН, 
ОГРН, юридический адрес, Ф.И.О. руководителя, контактный 
телефон; для физических лиц - копию паспорта, контактный 
телефон).

В заявке должно содержаться указание на то, что заявитель 
полностью и безоговорочно принимает условия продажи, указан-
ные в настоящем сообщении.

В случае если в течение месяца с момента публикации 
сообщения не поступило ни одного предложения приобрести 
имущество по цене не ниже установленной стоимости, конкурс-
ный управляющий реализует имущество по прямым договорам 
купли-продажи с поэтапным снижением начальной цены, без 
проведения торгов. Снижение начальной цены будет происходить 
в три периода: Период 1. Дни действия цены предложения - 10 
календарных дней включительно. Цена составляет цену начально-
го предложения, уменьшенная на 30 %. Период 2. Дни действия 
цены предложения - 10 календарных дней включительно. Цена 
составляет цену начального предложения, уменьшенная на 60 %. 
Период 3. Дни действия цены предложения - 10 календарных дней 
включительно. Цена составляет цену начального предложения, 
уменьшенная на 90 %. Договор купли-продажи заключается с 
лицом, предложившим цену за имущество, равную или превы-
шающую начальную цену (цену первоначального предложения), 
либо цену предложения, равную или превышающую сформиро-
вавшуюся на момент подачи предложения в результате снижения 
начальной цены.

Покупателем признается: при принятии к рассмотрению 
одного предложения - претендент, подавший это предложе-
ние; при принятии к рассмотрению нескольких предложений 
- претендент, предложивший наибольшую цену; при принятии 
к рассмотрению нескольких одинаковых предложений - пре-
тендент, заявка, которого была подана ранее других. С даты 
определения покупателя прием заявок прекращается. Договор 
купли - продажи заключается между продавцом и покупателем 
в течение 5 (пяти) дней с момента определения покупателя. 
Оплата стоимости приобретенного имущества производится 
покупателем в течение 10 (десяти) дней с даты подписания 
договора купли-продажи на следующие реквизиты: Охтов Зауэр 
Мустафович, ИНН 091001495080, р/сч. 40802810160310000433 
в ОАО «Сбербанк России», к/сч. 30101810600000000660, БИК 
040702660. Передача имущества конкурсным управляющим и 
принятие его покупателем осуществляются в течение 10 дней 
после полной оплаты стоимости имущества.

Президент Федерации дзюдо КЧР 
Бостанов Аслан Борисович, 

а также тренерский состав 
поздравляют

СаИдова 
рената

с его успешным выступлением 
на Чемпионате Мира по дзюдо, 

который прошел в г. Челябинске.
Желаем дальнейших успехов в спорте.
Пусть эта бронзовая медаль станет 
трамплином для его будущих побед.

ООО «Земпроект» в лице кадастрового инженера Калабе-
кова Шамиля Сулеменовича (КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина, № 
9 «а», адрес электронной почты jjj-09@mail.ru, тел.: 8-928-385-
60-63), выполняет кадастровые работы в связи с образованием 
земельных участков путем выдела в счет доли (долей) в праве 
общей собственности на земельные участки с кадастровыми 
номерами 09:03:0000000:3981, расположенные по адресу: КЧР, 
Хабезский район, СКП Зеюковское, поле № 1 (пашня), в 1,7 
км западнее а. Зеюко (сенокос), в 1,6 км западнее а. Зеюко 
(пастбище).

Заказчиком кадастровых работ является Агоев Рауф Мухар-
биевич (КЧР, Хабезский район, а. Кош-Хабль, ул. Октябрьская, 
1, тел.: 8-963-283-90-58).

Цель кадастровых работ: образование земельных участков 
путем выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности 
из земель сельскохозяйственного назначения СКП Зеюковское 
для сельскохозяйственного производства.

С проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: 
КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина, № 9 «а», ООО «Земпроект», 
тел.: 8-928-385-60-63.

Возражения принимаются в течение месяца со дня опубли-
кования объявления по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина, 
№ 9 «а», ООО «Земпроект» тел.: 8-928-385-60-63.

Кадастровый инженер Хапаев Садык Аубекирович (г. Чер-
кесск, пр. Ленина, д. 2, hapaevs@gmail.com, тел.: 26-01-37), 
настоящим извещает о проведении кадастровых работ по 
подготовке межевого проекта в отношении ЗУ, образован-
ных в счет выделяемых земельных долей из общей долевой 
собственности по адресу: КЧР, Прикубанский район, СПК 
«Холоднородниковский» с к. н. 09:02:0000000:6874: 7013; 
пашня - поле № 17, площадью 6,98 га; пастбище - поле 
№ 38, площадью 2,08 га, поле № 39, площадью 2,08 га; 
сенокос - поле № 27, площадью 1,46 га.

Заказчиком кадастровых работ является Байрамуков Му-
хаджир (КЧР, Прикубанский район, с. Холоднородниковское, 
ул. Новая, 22, тел.: 8-928-923-89-89).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границ ЗУ состоится по адресу: КЧР, г. 
Черкесск, пр. Ленина, д. 2, 2-й этаж, каб. № 5, 13.10.2014 
г. в 10-00 часов.

С проектом межевания ЗУ можно ознакомиться по адресу: 
г. Черкесск, пр. Ленина, д. 2, 2-й этаж, каб. № 5.

Возражения, дополнения, предложения по доработке 
проекта межевания ЗУ принимаются в течение 30 дней со 
дня опубликования объявления по адресу: г. Черкесск, пр. 
Ленина, д. 2, 2-й этаж, каб. № 5.

Кадастровый инженер Найманов Ахмед Тахирович (КЧР, 
Ногайский район, а. Икон-Халк, ул. С. И. Кумукова, д. 57, тел.: 
8-928-926-66-55, Naymanov09@mail.ru), выполняет кадастровые 
работы в связи с образованием земельных участков путем выдела 
в счет доли (долей) в праве общей собственности, расположенные 
по адресу: КЧР, Усть-Джегутинский район, ЗАО «Эльтаркач», 
пашня - поле № 28, площадью 2,2 га; сенокос - поле № 12, 
площадью 5,0 га; пастбище - поле № 68, площадью 2,86 га.

Заказчиком кадастровых работ является Эбзеев Рамазан 
Асланович (КЧР, Усть-Джегутинский район, г. Усть-Джегута, 
ул. Комарова, д. 7, тел.: 8-928-027-85-91).

Цель кадастровых работ: образование земельных участков 
путем выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности 
из земель сельскохозяйственного назначения ЗАО «Эльтаркач» 
для сельскохозяйственного производства.

С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться по адресу: КЧР, Ногайский район, а. Икон-Халк, ул. С. 
И. Кумукова, д. 57. Возражения и предложения по доработке 
проекта межевания земельных участков принимаются в течение 
30 дней со дня опубликования объявления по вышеуказанному 
адресу.

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной 
(КЧР, Хабезский район, а. Али-Бердуковский, ул. Комсо-
мольская, 13, тел.: 8-963-170-11-39), выполняются работы 
по подготовке проектов межевания з/у, выделяемые в счет 
земельных долей: в отношении з/у с к. н. 09:06:0000000:10755: 
10974: 8293: 8294: 10069: 8880: 9586: 11112: 7952: 7974: 
8081: 8805: 8956: 11022: 9977: 11024: 8560: 10151: 10497: 
10528: 9643, трех исходных нет в ГКН, расположенный по 
адресу: КЧР, Зеленчукский район, СПК «Кардоник», поле 
№ 17, пастбища.

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания 
является Воронин Виталий Николаевич (КЧР, Зеленчукский 
район, ст. Кардоникская, ул. Международная, 68, тел.: 8-938-
030-40-37).

С проектами межевания з/у можно ознакомиться по 
адресу: КЧР, Хабезский район, а. Али-Бердуковский, ул. 
Комсомольская, 13.

Обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ з/у принимаются в течение 30 дней со 
дня опубликования объявления по вышеуказанному адресу.

СДАюТСя ПОМЕщЕНИя В АРЕНДУ
Производственные и офисные помещения, актовый 

зал для проведения семинаров 
по адресу: г. Черкесск, ул. Умара алиева, 10, 

тел.: 8 (8782) 25-83-31, 8 (8782) 25-80-74, 8 (8782) 25-75-47.

09:04:0101313:510, под временной 
установкой торгового павильона 
легких конструкций.
Управление имуществом и ком-
мунальным комплексом города 
мэрии муниципального образо-
вания г. Черкесска, информи-
рует население о предстоящем 
предоставлении на праве аренды 
земельного участка, из категории 
земель населенных пунктов, рас-
положенного по адресу: КЧР, в 
северной части города Черкесска, 
в районе полей фильтрации, пло-
щадью 15362 кв. м, с кадастровым 
номером 09:04:0101380:17, для 
устройства пруда и строительства 
служебного помещения.
Администрация Хабезского му-
ниципального района выделяет в 
аренду земельный участок мерою 
530 кв. м, с кадастровым номером 
09:03:0180107:85, расположенный 
по адресу: Карачаево-Черкесская 
Республика, Хабезский район, а. 
Хабез, ул. Заводская, в 2 м с се-
верной стороны от участка по ул. 
Хабекова, 8 «а», категория земель: 
земли населенных пунктов, для 
установки торгового павильона.
 Администрация Малокарача-
евского муниципального района 
предоставляет в аренду земельный 
участок с кадастровым номером 
09:08:0010101:91, расположенный 
по адресу: КЧР, Малокарачаевский 
район, Красновосточное СП, уро-
чище Кумач, пригрев изолятор, 
площадью 520000 кв. м, для сель-
скохозяйственного производства.
 Администрация Малокарача-
евского муниципального района 
предоставляет в аренду земельный 
участок с кадастровым номером 
09:08:0010101:92, расположенный 
по адресу: КЧР, Малокарачаев-
ский район, Красновосточное 
СП, урочище Аслан Кар, пригрев 
бывшей ОТФ, площадью 20000 
кв. м, для сельскохозяйственного 
производства.
 Администрация Ногайского 
муниципального района инфор-
мирует население о предлагае-
мом в аренду сроком на 3 года 
земельном участке с кадастро-
вым номером 09:01:0030302:396, 
мерою 10000 кв. м, для ведения 
крестьянско-фермерского хозяй-
ства, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначе-
ния, расположенном по адресу: 
КЧР, Ногайский район, территория 
Икон-Халкского СП, прилегаю-
щий к земельному участку с к. н. 
09:01:0030302:239.
Заявления принимаются в течение 
месяца со дня опубликования 
объявления по адресу: КЧР, Но-
гайский район, п. Эркен-Шахар, 
ул. Некрасова, 16.
Администрацией Карачаевского 
городского округа предоставля-
ется в аренду сформированный 
земельный участок под строитель-
ство гостиничного комплекса в г. 
Теберда, в урочище Джамагат с 
кадастровым № 09:10:0050105:544 
мерою 1500 кв. м.
Заявки принимаются в течение 
месяца со дня опубликования 
объявления по адресу: КЧР, г. 
Карачаевск, ул. Чкалова, 1 «а».
 Администрация Карачаев-
ского муниципального района  

Совет старейшин абазинского народа КЧР и Национально-
культурная автономия абазин «Адгылара» («Единение»)

поздравляют 
ученого и общественного деятеля

Шенкао
Мухадина алиевича

с юбилеем!
Желаем Вам крепкого здоровья, 

кавказского долголетия, успехов в работе 
и семейного благополучия. 

 «открытое акционерное общество 
«Заубер Банк» 

(адрес: г. Санкт-Петербург, Большой 
Проспект П. С, д. 25/2, лит. А, пом. 9Н), 
сообщает, что внеочередным общим собранием 

акционеров 09.09.2014 г. было принято решение:
1. Утвердить регистратором ОАО «Заубер 

Банк» Закрытое акционерное общество ВТБ 
Регистратор (ЗАО ВТБ Регистратор, местона-
хождение: 127015, г. Москва, ул. Правды, д. 23, 
лицензия ФСФР на осуществление деятельно-
сти по ведению реестра № 10-000-1-00347 от 
21.02.2008 г., официальный сайт: http://vtbreg.
ru/).

2. Утвердить условия договора, заключаемого 
с ЗАО ВТБ Регистратор.

3. Поручить Председателю Правления ОАО 
«Заубер Банк» Абакумову Александру Влади-
мировичу подписать заключаемый с ЗАО ВТБ 
Регистратор договор, иные необходимые доку-
менты.

По состоянию на 12:00 часов МСК 09.09.2014 
года (дата окончания приема бюллетеней для 
голосования) число голосов, которыми облада-
ли лица, направившие заполненные бюллетени 
для голосования, составляет 99,99% от общего 
количества голосующих акций ОАО «Заубер 
Банк», предоставляющих право голоса по во-
просам повестки дня, кворум по всем вопросам 
повестки дня имелся».

Извещение о месте и порядке ознакомления с проектом 
межевания земельного участка. 000 «Межевик» в лице ка-
дастрового инженера Нагаева Романа Мухамедовича (КЧР, 
Хабезский район, а. Псаучье-Дахе, ул. Садовая, 1, эл. почта 
nagaev.roman@gmail.com, тел.: 8(918)714-61-41), выполняет 
кадастровые работы для образования земельных участков, 
выделяемых из общей долевой собственности СКП «Черкес-
ское», (сенокос), в западной части а. Псаучье-Дахе, исходный 
номер земельного участка 09:03:0000000:7077, (пастбище), в 
западной части а. Псаучье-Дахе, исходный номер земельного 
участка 09:03:0000000:7077.

Заказчиком кадастровых работ является Кишев Сафадин 
Хаджимурзович (КЧР, Хабезский район, а. Псаучье-Дахе, ул. 
ю. Калмыкова, 24, тел.: 8(963)282-42-06).

С проектом межевания земельного участка можно озна-
комиться по адресу: КЧР, Хабезский район, а. Хабез, ул. У. 
Хабекова, 83.

Возражения относительно размера и местоположения границ 
земельного участка принимаются в течение 30 дней со дня 
опубликования объявления по адресу: КЧР, Хабезский район, 
а. Хабез, ул. У. Хабекова, 83.

Мы, пайщики СПК «Джегутинский», Борлаков Р. К. поле 
№ 8, уч. № 1, пашня - 1,24 га, Катчиева А. М., Борлаков А. 
К., Борлакова 3. И., Борлакова Л. С, Байтокова Ф. С, Катчиев 
Ш. М., Катчиева М. Ш., Катчиева 3. С, Умарова М. Ш., Кат-
чиев М. К., Катчиева А. Б., Катчиев Ш. М., Байрамкулова М. 
ю., Борлакова Б. А., Байрамкулов С. И., Байрамкулов И. И., 
Байрамкулова Р. М., Байрамкулов Э. И., Байрамкулов Р. С., 
ХасановX. X., Хасанова Р. М., Бытдаев А. А., Бытдаева Ф. А., 
выделяем свои земельные паи на поле № 27 пашня - 1,24 га 
на каждого, для собственного пользования.

Претензии принимаются в течение месяца со дня опубли-
кования объявления по адресу: г. Усть-Джегута, ул. щекута, 
115 «а».

Министерство КЧР по делам национальностей, массо-
вым коммуникациям и печати, Союз журналистов КЧР, все 
журналистское сообщество республики выражают глубокие 
соболезнования родным и близким 

Геннадия Васильевича Чуркина, 
члена Союза журналистов России, бывшего сотрудника 

редакции газеты «День республики», ушедшего из жизни в 
день своего 68-летия.

Память о нем навсегда сохранится в наших сердцах.

На стадионе «Саулукъ» 
в  К а р а ч а е в с к е  п р о ш е л 
футбольный турнир юни-
оров 2000-2001 гг. рожде-
ния памяти известного 
в республике футболи-
ста и тренера Мухамеда 
Хапсирокова, где приняли 
участие команды из Да-
г е с т а н а ,  Н е ф т е к у м с к а , 
Пятигорска, Хабеза, Ка-
рачаевска, с. Чапаевского, 
а. Икон-Халка. Это уже 
четвертый турнир,который 
организовывают его вос-
питанники после того, как 
во время тренировки юных 
футболистов на стадионе 
тренер ДЮСШ Карачаевска 
Мухамед Муссович ушел из 
жизни-отказало сердце…

Это был поистине фанат 
футбола, который после 
ухода на пенсию как бы 
растворился в детях, пе-
редавая им свою любовь 
к спорту, волю к победе и 
стремление к самосовер-
шенствованию. О нем знает 
и подрастающее теперь 
поколение футболистов, 
потому что у входа на ста-
дион их встречает и прово-
жает портрет Хапсирокова 
на мемориальной доске. 

Вот как вспоминает о 
нем кандидат педагогиче-
ских наук, отличник сред-
него профессионального 
образования Ракай Алиев, 
в свое время возглавляв-
ший отдел образования 
Карачаевского городского 
округа: «Дядю Мишу-так 

звала его детвора-обо-
жали юные спортсмены и 
буквально ходили по его 
пятам. А он с утра до вече-
ра пропадал на городском 
стадионе, тренируя маль-
чишек. В свое время он был 
отличным полузащитником 
команды «Шахтер». Пом-
нится, как -то приехала в 
Карачаевск футбольная 
команда «Калев» из Эсто-
нии, входившая в высшую 
лигу. Точно не помню, как 
эстонцы оказались у нас 
в городе - видимо, ре-
бята отдыхали на наших 
курортах. Наслышанные 
о том, что у нас сильная 
футбольная команда, они 
предложили организовать 
товарищескую встречу. И 
вот команда высшей лиги - 
против нашего «Шахтера», 
капитаном которой являлся 
Хапсироков. И надо было 
иметь изрядную смелость, 
чтобы решиться на эту 
игру. Там-футболисты ев-
ропейского уровня, а здесь 
лишь краевого. Разумеет-
ся, в итоге эстонцы разгро-
мили наших со счетом 12:1! 
Но! Этот единственный гол 
вошел в историю, и о нем 
по сей день вспоминают 
ветераны спорта. Этот гол 
забил именно Хапсироков. 
Когда Мухадин являлся 
тренером юношеской ко-
манды «Элия», он посто-
янно вывозил ребят на 
соревнования в крупные 
города,  что давало им 
мощный стимул для роста 
и чувство уверенности на 
чужом поле. Мухамед вы-
вел «Элию» в финал России 
среди юношей, где ребята 

заняли 15-е место - это 
так же были большим про-
рывом, если соперниками 
нашей команды были не-
сколько десятков команд 
из городов-мегаполисов. 
Не каждой команде из глу-
бинки это удается!» 

На турнир в Карачаевск 
приехали все три сына 
Хапсирокова: Мурат, Ва-
лерий, Борис - с семья-
ми. В течение трех дней 
они находились вместе с 
участниками турнира. Что 
примечательно, футболом 
увлечена и внучка Мухаме-
да Муссовича, 15-летняя 
Ирина, девятиклассница 
СОШ №13 г. Черкесска, счи-
тающаяся перспективным 
игроком.

«Турнир прошел на вы-
соком организационном 
уровне. Большое спасибо 
за внимание, которое нам 

оказали городские власти, а 
также ректору КЧГУ Бурхану 
Тамбиеву, который распо-
рядился, чтобы команды с 
комфортом разместились 
на университетской базе 
отдыха в Теберде», - отметил 
Мурат Хапсироков.

В результате упорной 
борьбы места распредели-
лись следующим образом: 
победителем стала футболь-
ная команда «Машук» (Пя-
тигорск), на втором месте 
– «Домбай» (Карачаевск), на 
третьем – «Губден» (Махач-
кала). Они были награждены 
кубками и Почетными гра-
мотами, но главное – участ-
ники турнира увезли самые 
приятные впечатления о 
пребывании в Карачаевске, 
который сблизил футболи-
стов разных регионов.

людмила ОсаДЧаЯ. 
Фото М. бОГатыРева.
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предоставляет  в  аренду зе -
мельные участки из категории 
земель сельскохозяйственно-
го назначения с кадастровыми 
номерами: 09:09:0011101:180, 
0 9 : 0 9 : 0 0 1 1 1 0 1 : 1 8 1 , 
0 9 : 0 9 : 0 0 1 1 1 0 1 : 1 7 2 , 
0 9 : 0 9 : 0 0 1 1 1 0 1 : 1 7 6  и 
09:09:0011101:177 для ведения 
сельскохозяйственного произ-
водства.
Управление имуществом и ком-
мунальным комплексом города 
мэрии муниципального образо-
вания г. Черкесска предостав-
ляет на праве аренды земельный 
участок из категории земель 
населенных пунктов, площадью 
2137 кв. м, с кадастровым номе-
ром 09:04:0101021:248, располо-
женный по адресу: г. Черкесск, 
территория парка Культуры и 
Отдыха «Зеленый остров», под 

строительство физкультурно-оз-
доровительного комплекса тен-
нисной и футбольной академии.
Утерянный диплом А № 545488 
регистрационный номер 1124, 
выданный 17.06.1997 года Про-
фессиональным лицеем № 7 на 
имя Романенко Дмитрия Вик-
торовича, считать недействи-
тельным. 
Утерянный вкладыш к дипло-
му № ВСВ 0668885, выданный 
03.07.2004 г. Карачаево-Черкес-
ским государственным универ-
ситетом г. Карачаевска на имя 
Бисиловой Светланы Аубекиров-
ны, считать недействительным. 
Утерянный аттестат 09 БВ № 
0000036 о неполном среднем об-
разовании, выданный в 2010 году 
МКУО «Гимназия с. Знаменка» на 
имя Боташева Эльдара Назиро-
вича, считать недействительным.


